
 

 

ACS-20090916 

ASSEMBLEE DES CHEFS DE SECTEUR 

Université de Moncton, campus d’Edmundston 

Réunion du mercredi 16 septembre 2009 

à 13 h 30, PSL329 

 

Membres présents : Hector Adégbidi, Jean-Marie Binot, François Boudreau, Jacques Paul Couturier, Luc 

Frenette, Guy Lefrançois, France Marquis, Blanca Navarro Pardiñas et Luc Vigneault 

Personnes invitées : Christian Campagna, Isabelle Doucet, Pierrette Fortin et Jocelyn Nadeau   

1. Ouverture 

Le doyen des Études du campus d’Edmundston, Jacques Paul Couturier, appelle l’Assemblée à l’ordre à 13 h 35.  

Il souligne la présence d’Isabelle Doucet qui vient présenter le Centre de perfectionnement linguistique. 

2. Adoption de l'ordre du jour 

Le doyen des Études signale que le plan de recrutement n’est pas terminé. Il propose de reporter ce sujet à une 

prochaine assemblée. Il fera parvenir le document avant la réunion. 

→ Suivi : doyen des Études  

R01-ACS-20090916 

Il est proposé par Jean-Marie Binot, appuyé par Hector Adégbidi, 

« Que l'ordre du jour soit adopté en retirant le point 10. Recrutement » 

Vote sur R01 Unanime ADOPTÉE 

3. Adoption du procès-verbal de la réunion ACS-20090824 

R02-ACS-20090916 

Il est proposé par France Marquis, appuyé par Blanca Navarro Pardiñas, 
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« Que le procès-verbal de l’ACS-20090824 soit adopté en remplaçant au point 12 (Une personne sera choisie 

sous) par (Une personne sera choisie sous peu)  »  

Vote sur R02 Unanime ADOPTÉE 

4. Affaires découlant du procès-verbal ACS-20090824 

4.1 Travaux - Demande de prolongation 

Le doyen des Études informe l’assemblée qu’aucune réponse n’a été reçue suite à la demande de prolongation 

des travaux. Par conséquent, le calendrier modifié des travaux sera suivi et les rénovations de la bibliothèque 

débuteront en janvier prochain. L’architecte a présenté une nouvelle proposition aux membres du comité et au 

personnel de la bibliothèque. Le plan modifié est attendu.   

5. Information en provenance du Registrariat, du Décanat des études et de la Faculté de  
             foresterie              

Faculté de foresterie / Délégation italienne - Le doyen de la Faculté, Jean-Marie Binot, rappelle la  visite d’une 

délégation italienne à l’UMCE du 8 au 14 septembre dernier. Par ailleurs, comme suite à une visite forestière 

effectuée en Italie au printemps dernier, un étudiant séjournera à l’UMCE.  Décanat des études / CCS - Le 

doyen des Études rappelle qu’une réunion du Comité des chefs de secteur aura lieu prochainement, soit avant le 

30 septembre 2009, pour étudier les dossiers de promotion et de permanence. Entrevues - Des entrevues ont eu 

lieu pour l’embauche d’une personne chargée des étudiantes et étudiants qui ont des troubles d’apprentissage. 

Comité ad hoc sur l’avenir de l’Université - André Leclerc a accepté de faire partie du comité. Jacques Paul 

Couturier sera l’autre représentant de notre campus.  

6. Centre de perfectionnement linguistique - Activités et fonctionnement 

Le doyen des Études invite Isabelle Doucet à présenter le Centre de perfectionnement linguistique. Isabelle 

Doucet explique son fonctionnement et présente les activités en relation avec l’enseignement, dont le tutorat et le 

travail en laboratoire. Elle explique que le succès du Centre repose sur l’engagement de l’étudiante ou de 

l’étudiant à respecter le programme d’apprentissage qui lui est assigné. Elle invite les chefs de secteur à faire la 

promotion du Centre. Elle signale que le Centre est à la recherche de tuteurs. Jacques Paul Couturier remercie 

Isabelle Doucet pour l’excellence du travail accompli. Il souligne la collaboration de Blanca Navarro Pardiñas et 

le secteur Arts et Lettres. Le doyen des Études invitera une personne du secteur Arts et lettres lors de la réunion 

de novembre pour parler de la réforme de la formation linguistique. 

→ Suivi : doyen des Études  

Isabelle Doucet quitte la réunion à 14 h 25. 

7. Rentrée septembre 2009 - Bilan   

Le doyen des Études présente les dernières statistiques d’inscription qui sont de 5 049 répartis de la façon 

suivante : Moncton 4 138, Edmundston 486 et Shippagan 425. Jacques Paul Couturier rappelle qu’une journée 

d’accueil et d’intégration pour les étudiantes et étudiants internationaux aura lieu le 19 septembre 2009.  

Le doyen des Études invite les chefs de secteur à donner leurs commentaires sur l’activité de la Rentrée. Les 

chefs de secteur sont satisfait du déroulement de l’activité à l’exception, peut-être, de la période réservée au 

lunch qui pourrait être réduite.  
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8. SSEIVE - Fonctionnement et activités 2009-2010 

Le doyen des Études, Jacques Paul Couturier, a fait parvenir le bilan des activités du SSEIVE pour l’année 2008-

2009.  Il aimerait qu’une réflexion s’amorce sur la formation pédagogique en vue d’élaborer des activités pour 

l’année 2010-2011. Il souhaite la création d’un comité qui se pencherait sur cette question. Il invite les chefs de 

secteur à présenter le dossier en assemblée de secteur, dans le but d’identifier des personnes intéressées à 

continuer la réflexion dans un comité consultatif.  

→ Suivi : chefs de secteur  

Blanca Navarro Pardiñas quitte la réunion à 15 h. 

9. Bibliothèque - Statistiques et acquisitions 

Jacques Paul Couturier, doyen des Études, invite le directeur de la bibliothèque à présenter les statistiques 2008-

2009. Guy Lefrançois distribue les statistiques d’utilisation et autres données touchant la bibliothèque. Il fait 

remarquer la diminution continue des statistiques de prêt. Ceci est attribuable, d’une part, à une collection qu’il 

faut renouveler et, d’autre part, à l’usage accru de l’information en format électronique. Il signale que peu de 

suggestions d’achat ont été faites en ce début de semestre. Il insiste sur l’importance de faire des suggestions 

d’achat afin de développer la collection pour mieux répondre aux besoins des usagers.   

10. Questions diverses 

Sans objet.   

11. Date et lieu de la prochaine réunion 

La date et le lieu de la prochaine réunion sont à déterminer. 

12. Clôture 

L’ordre du jour étant épuisé, la réunion est levée à 15 h 10. 

Procès-verbal rédigé par Guy Lefrançois, secrétaire 

Et contresigné par Jacques Paul Couturier, doyen des Études 

 


